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Predigtvertiefung „Neid“ 

Adam und Eva wurden von der Schlage verführt und wollten sein wie Gott.
Kain erschlägt Abel, weil er eifersüchtig war, dass Gott Abels Erstlings-Opfer
annahm, Kains Reste-Opfer aber nicht.
Sarah ist neidisch auf ihre Magd Hagar, da sie Abraham einen Sohn schenkt und
vertreibt sie zum Sterben in die Wüste.
Jakob ist neidisch auf Esau und raubt ihm das Erstgeburtsrecht. 
Jakob flieht zu seinem Onkel Laban. Dieser ist neidisch auf seinen Reichtum.
Zeitgleich verheiratet er seine beiden Töchter mit Jakob.
Lea ist eifersüchtig auf Rahel. Weil Jakob sie mehr liebt.
Rahel ist eifersüchtig auf Lea, weil sie Kinder bekommen kann.
Die Söhne von Lea sind neidisch auf Josef, der ein Sohn von Rahel, der
Lieblingsfrau Jakobs, ist und wollen ihn töten.

Hey, lass uns noch mal an vergangenen Sonntag denken. Es ging um das Thema Neid.
Wir haben gemerkt, dass Neid ein sehr giftiges und gefährliches Monster ist, das unser
Herz immer wieder mit einer Lüge vergiften möchte. Wir glauben bei Neid, dass wir ein
Problem mit einem anderen Menschen haben. Aber in Wirklichkeit meinen wir „Gott du
schuldest mir etwas“.

Neid in der Bibel
Für die Bibel ist Neid kein Randthema. Es zieht sich von Seite 3 bis zum Schluss
komplett durch. 

Und es geht immer so weiter. 

Wie geht es dir mit dem Thema Neid?
Gibt es Menschen, auf die du neidisch bist? Bevor du 
einfach „Nein“ sagst, werde einmal still und frag Jesus, 
wie er das sieht und hör mal in dich rein. Schreib dir alle 
Gedanken auf, die dir gerade zum Thema Neid kommen. 
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Wenn wir an Neid denken, denken wir sofort an Dinge, die andere haben uns aber
fehlen. Das kann alles sein. Gutes Aussehen, Begabungen, Möglichkeiten, Gesundheit,
Größe, Erbe, Besitz, und vieles mehr. Wir nehmen dann an, dass wir ein Problem mit
der Person haben, die das hat, was uns fehlt. Wir sind neidisch auf andere Menschen.
Warum hat die das, was ich nicht habe? Aber sein wir mal ehrlich, hätte Gott nicht
das, was er unserem Nachbarn geschenkt hat uns auch schenken können? Wir haben
den Eindruck, dass Gott uns als er die Autos verschenkte vergessen oder übersehen
hat.

Der Punkt ist, dass es ein Ungleichgewicht gibt, das Gott hätte beheben können. Beim
Nachdenken darüber ertappen wir uns, dass wir glauben, dass unser Leben reicher
sein könnte, wenn Gott uns genauso segnen würde, wie die Leute, die wir kennen. Und
wir füllen das mit diesen klassischen „was wäre, wenn Gedanken“. 

Die Strategie unseren Schmerz zu lindern ist, dass wir uns daran erfreuen, wenn die zu
beneidenden Menschen Rückschläge erleiden. Die Ehe ist doch nicht so glücklich wie
alle immer denken. Die Cliquen-Barbie hat etwas zugenommen und das schöne Auto
vom Nachbarn hat „leider“ eine Beule bekommen. In der Predigt haben wir darüber
geschmunzelt, weil wir alle diese Gedanken kennen. Aber wir übersehen hier, was
Neid mit uns macht. Neid führt uns dazu, dass wir uns über das „subjektive“ Leid
andere erfreuen. Unser Herz ist vergiftet. 
Wie erlebst du das? Kennst du solche Gedanken? Wann hast du sie das letzte Mal
gehabt? 

Bibel:
Wir haben uns Sonntag Jakobus 4,1-3 angesehen. 
Vers1: Woher kommen denn die Kämpfe und Streitigkeiten zwischen euch? Doch nur
aus den Leidenschaften, die ständig in eurem Innern toben!
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Jakobus stellt uns die Frage, nach dem Ursprung aller Konflikte und macht deutlich
das all unsere Beziehungsprobleme aus unserem Herzen kommen. Man kann unser
Herz mit einem Glas vergleichen, in dem sich eine Brausetablette auflöst. Es ist am
Sprudeln. Unser Herz wird von der Leidenschaft beherrscht. Leidenschaft bedeutet
hier im griechischen auch Genusssucht. Also ich bin süchtig nach meinem Genuss.
Vers 2 zeigt uns, wie sehr wir unseren Willen bekommen wollen:
 
Jak. 4,2:  Ihr verzehrt euch nach etwas, was ihr gerne hättet. Ihr mordet und seid
eifersüchtig, aber das bringt euch dem ersehnten Ziel nicht näher. Ihr versucht es mit
Kampf und Gewalt; aber ihr bekommt trotzdem nicht, was ihr wollt, weil ihr Gott nicht
darum bittet.

Unser Herz will immer seinen Willen bekommen. Wir wollen alles haben, was uns
Glück verspricht. Eifersucht bedeutet, dass ich alles daran setze meine Sucht zu
stillen. Wir werden aber nicht glücklich. Wir sehen immer das Glück von anderen
Menschen und wollen es auch haben. Aber wir kommen mit unseren Sehnsüchten
nicht zu Gott. 
Andy Stanley kommentiert diesen Bibelabschnitt wie folgt. „Die Leidenschaft, auf die
sich Jakobus in diesem Abschnitt bezieht, verkörpert unstillbaren Hunger – Unseren
Hunger nach Besitz, Geld, Anerkennung, Erfolg, Fortschritt, Intimität, Sex, Spaß,
Beziehungen, Partnerschaft. Wir bekommen nie genug von irgendeinem dieser Dinge,
um unser Verlangen vollkommen und endgültig zu stillen. Tatsächlich ist es so wie
C.S. Lewis es in „Pardon, ich bin Christ“ aufzeigt: „Je mehr Nahrung man einer
Begierde gibt, desto mehr steigert sich ihre Intensität.““
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Beim Thema Neid müssen wir verstehen, dass wir selbst das Problem sind. Es ist unser
Herz, das immer wieder Dingen hinterher läuft von denen es sich Erfüllung verspricht.
Und solange wir nicht in den Spiegel schauen, werden wir weiterhin unserem
Nachbarn die Schuld für unseren Neid geben. Wir werden weiterhin unserem
Ehepartner Vorwürfe machen. 
Vorwürfe helfen aber nicht weiter. Vorwürfe erfrischen auch keine Ehe oder
Freundschaft. Was sind eigentlich Vorwürfe?
Vorwürfe sind ein Zugeständnis, dass ich ohne jemandes Mithilfe nicht glücklich sein
kann. Wenn wir jemanden Vorwürfe machen, bedeutet das, dass wir uns von
jemanden abhängig machen. Also wenn du dich nicht auf eine bestimmte Art und
Weise verhältst, kann ich nicht glücklich sein.

Wenn Gott doch alles geschaffen hat, dann auch das was du begehrst. Wäre es da
nicht weise damit zu ihm zu kommen? 1. Petrus 5,7: „All (Jede) eure Sorgen werft auf
ihn, denn er sorgt für euch.“

Wir sind eingeladen mit all unseren Wünschen zu Jesus zu kommen. Es fällt und oft
sehr leicht über die großen Wünsche zu sprechen. Wünsche, die in unserer
Gesellschaft anerkannt sind. Aber das Herz hat auch kleine Wünsche, die uns
manchmal affig vorkommen, weil es um Haare, Besitz oder um intime Wünsche und
Träume geht. Jakobus sagt uns aber, dass wir mit all unseren Sorgen, mit jeder
Sehnsucht und jedem Wunsch zu ihm kommen sollen. Das erfordert Mut. Aber wir
haben einen liebenden Vater, der uns gerne hört. Wir sollen und dürfen mit allem zu
Gott kommen und dürfen ihn darum bitten. Du kannst ihm sagen: „Jesus ich träume
davon… wenn das ok ist dann schenk es mir doch. 
Wenn es aber nicht ok ist, verändere mein Herz.
“ Wir müssen lernen all unsere Sehnsüchte zu Jesus zu 
bringen. Das sorgt dafür, dass wir unserem Herz immer
 wieder sagen, dass die Quelle meines Glückes nicht 
der Besitz oder die Schönheit von Anderen ist, sondern 
allein Gott. 
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Jak. 4,3: Und wenn ihr ihn bittet, bekommt ihr es nicht, weil ihr nur in der Absicht bittet,
eure unersättliche Genusssucht zu befriedigen.

Das bedeutet nicht, dass wir immer unseren Willen bekommen. Aber wir machen
deutlich, dass die Quelle unseres Glückes und die Quelle unserer Zufriedenheit Gott
ist. 

Den Neid besiegen:
Um Neid zu besiegen, müssen wir Buße tun, wo wir der Lüge geglaubt haben: „Gott du
schuldest mir etwas“. Denn im Schatten des Kreuzes schuldet Gott uns nichts. Wir
schulden Gott aber alles. 
Wir müssen uns zwei Dinge angewöhnen:
Mit all unseren Sorgen, Wünschen und Sehnsüchten zu Jesus zu kommen, um unser
Herz dahin zu erziehen, dass Gott die Quelle unseres Lebens ist und nicht das, was wir
bei anderen sehen.
Wir müssen uns angewöhnen den Segen von anderen Menschen zu feiern. Wenn dein
Nachbar eine neue Gartenhütte baut, freu dich mit ihm. Wenn du merkst, dass der
Neid groß ist, geh zu ihm hin und gratuliere ihm. Gefühle dürfen uns nicht lenken.
Gefühle müssen unseren Entscheidungen folgen. Das ist ein Lernprozess. Feiern heißt
nicht lügen oder heuchlerisch zu werden. Wir wollen ehrlich bleiben. 

Über welchen Erfolg, Besitz, Schönheit, … von anderen Menschen ist es für dich dran,
dich zu erfreuen? Gibt es eine Person wo es dran wäre ihr für etwas zu gratulieren?
Über welches persönliche oder intime Thema ist es dran mit Jesus zu sprechen?


